
花巻市ではJR花巻駅橋上化・東西自由通路の整備に向けて、現在、基本設計を進めており、その前提となる新し

い橋上駅舎及び東西自由通路のデザインについて検討しています。

昨年１１月末には、これまでの市民ワークショップでまとめたデザインコンセプトや有識者会議の意見を基にJR

東日本が作成したデザイン案が、同社から市に提供されました。

これを受け、市は、昨年１２月から本年１月にかけて、市民ワークショップや地域意見交換会、有識者会議をさ

らに開催し、デザイン案について意見交換を行いました。いずれの意見交換においても、デザインの「B案がよ

い」という意見が多数という結果でしたので、デザインは「Ｂ案」を基本としつつ、頂いた意見・要望については

引き続きJR東日本と協議してまいります。

ワークショップ、地域意見交換等の結果の概要
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ＪＲ花巻駅橋上駅舎・東西自由通路のデザイン案に関する
ワークショップ、地域意見交換会等の結果について

【ワークショップ】
■開催日時：令和５年 12月９日(土) 13:30
■参加人数：１５名（うち高校生７名）
■ワークショップの意見
〇デザイン案について
デザイン案Ｂが良いという意見が多数
Ａ：２名、Ｂ：14名、Ｃ：２名、
※複数回答者３名

【地域意見交換会】
■開催日時、場所
令和5年12月21日(木) 18:30 なはんプラザ
令和5年12月24日(日) 10:00 文化会館
令和6年１月20日(土) 10:00 石鳥谷生涯学習会館
令和6年１月20日(土) 14:00 大迫交流活性化センター
令和6年１月21日(日) 10:00 東和コミュニティセンター

■参加人数：１３名
■参加者意見
〇デザイン案について（アンケート結果）
デザイン案Ｂが良いという意見が多数
Ａ：３名、Ｂ：７名、Ｃ：３名、

【有識者会議】
■開催日時：令和6年1月23日(火) 14:00
■参加委員：８名
■委員の意見
〇デザイン案について
デザイン案Ｂが良いという意見が多数
Ａ：１名、Ｂ：６名、AかB：１名

【花巻商工会議所議員懇談会での説明】
■開催日時：令和6年1月30日(火) 11:20
■参加人数：商工会議所議員 50名
■参加者の意見
〇デザイン案について（アンケート40名回答）
デザイン案Ｂが良いという意見が多数
Ａ：１2名、Ｂ：19名、C：４名、AかB：１名
どれでもない：２名、無記載：２名

A案が良い（12人）C案が良い（４人）

B案が良い（19人）

どれでもない（２人）

無記載（２人） AかB（１人）

B案が良い（６人）

A案が良い（１人）AかB（１人）

A案が良い（3人）

B案が良い（７人）

C案が良い（３人）

A案が良い（２人）C案が良い（２人）

B案が良い（１４人）
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【デザイン案Ｂ】

（主な意見、要望）※一部抜粋

・外に大き目の時計がほしい

・ステンドグラスが欲しい。

・駅上部にも駅名を入れてほしい。

・外観が少しさみしいので明るみがほしい。

・外観が黒１色だと冷たい印象。木目調など暖色を取り入れる。

・夜になった時に目立つような場所にライトを付けたほうがよい

・緑を感じられるものがあるとよい。

・鹿踊りとか風景などの写真パネルなどが壁にあると良い。

・宮沢賢治のシルエット。

・本棚の近くに椅子があるとよい

・床をガラスにし足元を電車が走る様子

・階段の線路側の壁にも窓がほしい

・自由通路にアート展示などがほしい

・吊るし天井（幕天井）に絵を描く。

・観光客と市民がつながる取り組み。本の感想を書き込む掲示板など。

・木を使うのは良いが使いすぎ。ポイントで使うとか人が集まるスペースに限った方よい。

・棚を特産品やイベントパネル紹介等、情報発信のスペースに活用したい。

・勾配屋根とフラット屋根のところで切れるのは違和感。右側の屋根ところを小庇すれば全体的に統一される。

・ガラス面が多すぎる。美観を保つメンテナンスのしやすさを考えてほしい。

（Ｂ案に対する感想）※一部抜粋

・全体的に内装が木で落ち着く。

・光が多く入り、また木のぬくもりが感じられる。

・夜に外から見たとき中の明るさが遠くからも見

える。

・黒の外観と、内装が木をメインにしており

ギャップが美しい。

・高級感あるデザインで好感。

・現在の駅舎に近いイメージが良い
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